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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре подведены итоги первого этапа конкурса «Образцовый поселок – 2011» 
По информации Управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 

вопросам сельского и промыслового хозяйства районной Администрации, в муниципальном 
районе подведены итоги первого этапа конкурса «Образцовый поселок Таймыра – 2011». В 
результате оценки материалов, представленных сельскими населенными пунктами, члены 
конкурсных комиссий в поселениях выдвинули для участия во втором этапе шесть поселков. 
Таким образом, бороться за звание образцовый поселок Таймыра в этом году будут Хета, 
Сындасско, Катырык, Хантайское Озеро, Волочанка, Потапово, Носок, Усть-Порт, Байкаловск.  

На первом этапе члены конкурсных комиссий в поселениях оценивали санитарное 
состояние территории поселков, благоустройство и озеленение сельских населенных пунктов, 
природоохранную деятельность, основные демографические показатели, организацию 
занятости трудоспособного населения, в том числе молодежи, создание и активную 
деятельность общественных объединений, участие молодежи в мероприятиях районного и 
краевого уровней. Решения конкурсных комиссий с информационными материалами 
представлены в Администрацию муниципального района.  

В ходе второго этапа конкурса члены районной комиссии оценят качество презентаций 
и представленных материалов. Поселок, ставший образцовым в 2011 году, получит Кубок и 
приз. А участникам, занявшим второе и третье места, вручат дипломы и призы. 

«Таймыр» 
 

Интернат на 250 мест в Носке начнут возводить в следующем году 
В продолжение поездки по сельскому поселению Караул глава Таймыра Сергей 

Батурин и полномочный представитель губернатора Красноярского края в Северном 
территориальном округе Владимир Козловский в сопровождении заместителей руководителя 
и начальников профильных управлений администрации муниципального района посетили 
поселок Носок. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей.  
  Также с визитом в населенный пункт прибыли начальник ОМВД по району Александр 
Будяев, председатель Общественного совета при главе Таймыра Галина Дядюшкина и 
Благочинный Таймырского церковного округа протоиерей Георгий Ицков.  
  В населенном пункте Сергей Батурин и Владимир Козловский особое внимание 
уделили осмотру новых жилых домов, построенных в рамках мероприятий целевых программ 
различных уровней. В беседе с новоселами глава Таймыра выяснил основные недоработки 
подрядных организаций, возводящих дома. Он поручил устранить недоработки и учесть при 
дальнейшем строительстве. 
  В Носке глава района и полпред губернатора края провели рабочее совещание с 
руководителями предприятий и учреждений, действующих в поселке. Делегация посетила 
Носковскую среднюю общеобразовательную школу-интернат, где Сергей Батурин в связи с 
празднованием 65-летия учреждения наградил почетной грамотой главы района учителей 
физики и математики, химии и биологии, а также русского языка и литературы Веру 
Черноруцкую, Ольгу Середу и Татьяну Николаеву. Также почетные грамоты и благодарности 
главы района были вручены ряду местных жителей.  
  Владимир Козловский поздравил педагогов с юбилеем сельской школы и пожелал 
дальнейших творческих и профессиональных успехов. 
  Перед отъездом в Дудинку Сергей Батурин и Владимир Козловский, по традиции, 
встретились с жителями поселка и ответили на их вопросы, которые в основном касались 
благоустройства населенного пункта, строительства нового интерната и жилья для 
работников здравоохранения и образования. По словам главы Таймыра, строительство в 
поселке интерната на 250 мест начнется уже в следующем году, возведение малоэтажных 
домов для молодых специалистов на селе будет продолжено, причем к строительным 
работам планируется привлекать большее число специалистов из числа местных жителей. 
Все озвучены инициативы граждан, по словам главы Таймыра, будут также учтены в 
дальнейшей работе местных властей.  
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  По итогам визита в Караул Владимир Козловский отметил: "Радует, что за многие годы 
мы возобновили строительство жилья в сельской местности, и сегодня мы можем видеть 
реальный результат и уже заселенные жилые дома". 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Оборудовать съезды для инвалидов-колясочников у взрослой поликлиники 
предлагают таймырцы на средства «Народного бюджета» 
     В Управление общественных связей Администрации муниципального района продолжают 
поступать предложения граждан к проекту «Народный бюджет».  Согласно проведенному 
анализу, инициативные жители города Дудинки не обходят своим вниманием и систему 
здравоохранения, предлагая направить «народные» средства на ее развитие.  
     Работу в этом направлении горожане предлагают начать с благоустройства территории 
больничного городка и ее огораживания. По мнению таймырцев, есть необходимость 
оборудовать съезды у взрослой поликлиники МБУЗ «Таймырская центральная районная 
больница» для инвалидов-колясочников.  
     Для соблюдения санитарных норм и требований действующего законодательства для 
наркологического и психиатрического отделения Таймырской больницы необходимо 
выделить отдельное здание и средства народного бюджета, по мнению дудинцев, можно 
направить также на эти цели.  
       Кроме того, горожане предлагают активизировать работу по привлечению узких 
медицинских специалистов для работы в МБУЗ «ТЦРБ», а сами медработники изъявили 
желание направить «народные» средства на приобретение в центральную районную 
больницу компьютерного томографа. 

«Таймыр» 
 

В Дудинке стартовала спартакиада трудовых коллективов. 
С 8 по 9 ноября в Дудинке прошли состязания в первом виде спартакиады трудовых 

коллективов города – шахматах. Лучшей среди 10 сборных, принявших участие в 
соревнованиях, стала команда «Федерал». Второе место у команды отдела внутренних дел, 
третье – у представителей сборной учреждений образования.   
 Традиционная спартакиада трудовых коллективов проходит в Дудинке в 11-й раз. В 
перечне спортивных дисциплин также предусмотрены стритбол, мини-футбол, настольный 
теннис, плавание, шашки, стрельба из мелкокалиберной винтовки, волейбол и дартс.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

В Красноярском крае проходит Всероссийская антинаркотическая акция «Сообщи, где 
торгуют смертью!»  

В рамках нее норильчане могут конфиденциально сообщить об известных им фактах 
незаконного оборота наркотиков, позвонив по круглосуточно работающему номеру 46-51-81. 
Кроме того, в период проведения акции, до 18 ноября, с 15 до 18 часов по телефону 22-28-91 
можно задавать вопросы, касающиеся борьбы с наркопреступностью, высказывать мнение 
относительно эффективности работы Федеральной службы РФ по контролю за оборотом 
наркотиков.  

В акции будет принимать непосредственное участие руководящий состав Норильского 
межрайонного отдела ФСКН России. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Патриарх Кирилл поблагодарил "Норильский никель" за Енисейскую епархию  
Патриарх Кирилл отметил вклад ОАО "ГМК "Норильский никель" в поддержку Русской 

православной церкви.  
Об этом глава РПЦ сообщил на встрече с президентом Компании Андреем Клишасом в 

Москве. Как сообщает пресс-служба патриархии, Кирилл поблагодарил Клишаса за помощь 
со стороны ГМК Енисейской и Норильской епархии, созданной в мае 2011 года. 

"Одна из наших с Вами бесед проходила в то время, когда я с напряжением размышлял о 
том, как устроена церковная жизнь на Севере, на Дальнем Востоке, в Сибири, - учитывая 
огромные пространства, небольшое количество приходов и, с другой стороны, принимая во 
внимание рост численности сектантских групп. И тот разговор, который мы с вами имели, еще 
более укрепил меня в мысли предпринять какие-то конкретные и достаточно решительные 
шаги для того, чтобы изменить ситуацию к лучшему. После этого мы приступили к созданию 
новых епархий, что дает архиереям возможность сконцентрироваться на проблемах, которые 
реально существуют и которые до сих пор не входили или лишь отчасти входили в поле 
зрения архиерея", - сказал предстоятель РПЦ. 

В свою очередь, Андрей Клишас заверил патриарха в том, что Компания будет и впредь 
оказывать помощь новой епархии в деле строительства храмов и возрождения церковной 
жизни. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Борис Немцов призвал красноярцев на выборах голосовать "против всех"  

Сопредседатель движения "Солидарность" и Партии народной свободы Борис Немцов на 
встрече с красноярцами  призвал обязательно идти на выборы 4 декабря, но голосовать 
против всех. 

Хотя сейчас в избирательных бюллетенях и нет такой строки, известный политик 
рассказал, как надо действовать.  

"Графу против всех" уничтожили, но права голосовать они нас лишить не могут. Поэтому 
нужно взять фломастер и перечеркнуть бюллетень. Написать «верните выборы,  гады» или 
еще что-нибудь", - сообщил оппозиционер.  

Он добавил, что, голосуя на выборах за ту или иную партию, избиратель, так или иначе 
голосует за тех, кто сейчас стоит у власти, а не за оппозицию. «К тому же, ставя галочку в 
бюллетень, вы делаете эти выборы легитимными. А они такими не являются", - сказал он. 

Основным лозунгом встречи Бориса Немцова с горожанами был – "Поставь крест на 
воровской власти". Сначала Немцов выступил с полуторачасовой речью о сегодняшнем 
положении дел в России, о коррупции в период правления Путина, а затем отвечал на 
вопросы собравшихся. 

Не обошлось и без провокаций. В то время когда Борис Немцов отвечал на очередной 
вопрос, во втором ряду вскочил какой-то молодой человек и, прокричав невнятный лозунг, 
типа "Слава КПСС" метнул в сторону Немцова несколько сырых яиц. В меткости провокатору 
не позавидуешь, ни одно яйцо не попало в цель, а этого мелкого хулигана собравшиеся 
скрутили и вывели из зала. "Провокаторы снова остались без яиц" - отшутился Борис Немцов. 
Далее встреча проходила без эксцессов 

ИА Пресс-Лайн 
 

Избирком края обнародовал данные о расходах партий  
Избирательная комиссия Красноярского края обнародовала данные о поступлении и 

расходовании средств партиями в ходе выборной кампании в Законодательное собрание 
региона. 

Напомним, что всего по единому округу на места в ЗС второго созыва претендуют пять 
политических организаций. Из них по поступлению средств по состоянию на конец октября 
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лидирует "Единая Россия". Партия смогла привлечь более шести миллионов рублей. 
Расходы при этом составили 5,44 миллионов рублей. Все эти деньги ушли на агитацию среди 
избирателей. 

На второй позиции по объемам поддержки оказалась ЛДПР с 3,42 млн. рублей. Расходы 
партии составили всего 743 тысячи рублей - на агитацию и печать предвыборных 
материалов. 

Третью позицию с "доходами" в 1,09 миллионов рублей и расходами в 763 тысячи заняли 
коммунисты. Четвертое место у "Правого дела". Эта партия привлекла 279 тысяч, а потратила 
201 тысячу рублей. 

Интересны показатели "Справедливой России" - на счета "эсеров" пришло только 27 тысяч 
рублей, а расходов не было вообще. 

Добавим, что в целом пять политических организаций привлекли в свою "казну" более 10 
миллионов рублей, потратив чуть более 7 миллионов. Выборы в ЗС края пойдут 4 декабря, 
одновременно с думскими выборами. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Красноярцы стали чаще жениться и меньше рожать 

Рождаемость снизилась на полтора процента, а число брачующихся жителей 
Красноярского края выросло почти на четыре процента, подводит итоги первых девяти 
месяцев 2011 года Красноярскстат. 

"За девять месяцев 2011 года родилось 28578 малышей, это на 1,4 процента меньше, чем 
за соответствующий период предыдущего года. Двойни родились у 240 женщин", - отмечают в 
статистическом ведомстве. 

По данным статистиков, в общем числе рождений растет доля вторых детей. Так, за девять 
месяцев 2011 года в семьях края вторыми родились 10 615 детей, или 37,1 процента от 
общего числа родившихся (за 9 месяцев 2010 года – 10 453 ребёнка, или 36,1 процента). 

Жители края также стали чаще жениться и реже разводиться, знают статистики. Так, за 
отчетный период в регионе зарегистрировано 20,8 тысячи браков, что на 3,9 процента 
больше, чем за соответствующий период 2010 года, и 9,4 тысячи разводов (на 16,9 процента 
меньше прошлогодних показателей). 

Немного снизилась и смертность. За январь - сентябрь в крае умерло 28,1 тысячи человек, 
что на 2,1 процента меньше, чем за девять месяцев 2010 года. 

Что касается миграции, то в тот же период 2011 года в край прибыло 62,9 тысячи человек, 
выбыло – 56,9 тысячи, миграционный прирост населения составил 6 тысяч человек. 

В целом численность постоянного населения Красноярского края на 1 октября 2011 года 
составила 2,835 миллиона человек и с начала года увеличилась на 6,4 тысячи человек. 

«Сибинфо» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Регионы получат средства для решения своих проблем 

Россия готовится к бюджетной децентрализации. На прошлой неделе Дмитрий Медведев 
предложил принципиально изменить финансовые отношения Москвы и регионов. Часть 
налогов, которая остается в местных бюджетах, предстоит увеличить - чтобы у 
муниципалитетов было больше денег на решение неотложных проблем. Сейчас над 
реформой работают сразу две группы под руководством вице-премьеров правительства. 
Зачем городам и селам собственные деньги? 

Список нерешенных проблем, стоящих перед местными властями, настолько велик, что 
практически полностью повторяет перечень полномочий муниципалитетов, тем самым 
определяя и зону их ответственности. 

"Поселенческие дороги, мусор, благоустройство территории. Непосредственно в нашем 
районе есть проблема ветхого жилья, проблема освещения поселков и проблема 
водоснабжения и водоотведения", - перечисляет Михаил Пронин, глава администрации 
Скопинского района Рязанской области. 
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Этот список первоочередных, но пока так и не решенных задач, пожалуй, характерен для 
большинства российских сел, районов, городов. Отсутствие средств для решения этих по- 
настоящему местных проблем подчас становилось основой для социального застоя целых 
регионов. 

О том, что необходимо, наконец, отказаться от хронической дотационности местных 
бюджетов, президент Медведев заявил на заседании президиума госсовета в Хабаровске. У 
муниципалитетов должны быть живые деньги на реальное развитие вверенных территорий. 

"Чтобы как можно быстрее решались вопросы, - поясняет мэр Самары Дмитрий Азаров. - 
Не через Москву, а чтобы губернатор, глава города могли напрямую принимать решения, 
потому что люди ждут немедленного решения от чиновников". 

Чтобы при принятии таких решений минимизировать применение коррупционных схем на 
местах, необходимо гарантировать максимальную прозрачность расходования средств. 

"Чтобы возникшие ресурсы не тратились на текущие обязательства, которые распыляются, 
чтобы эти средства шли на капитальные вложения, количество мест в детских садах и 
количество благоустроенных дворов. Это то, что видят люди, что им нужно сегодня", - говорит 
глава Ростова Ярославской области Юрий Бойко. 

Такая своего рода бюджетная децентрализация позволит наполнить казну 
муниципалитетов реальными деньгами. А значит, должна положительно повлиять и на 
уровень жизни на местах. 

Над реформой бюджетных отношений центра, регионов и муниципалитетов сейчас 
работают две группы. Первой руководит вице-премьер Дмитрий Козак. Во главе второй – 
полпред президента на Северном Кавказе Александр Хлопонин. 

Задача – увеличить ту часть собранных в регионах налогов, которая не отчисляется в 
федеральный бюджет, а остается на местах. Один из вероятных вариантов решения – замена 
федерального НДС, он концентрируется там, где зарегистрирована головная компания, на 
налог с конечных продаж, который будет полностью зачисляться в региональные и местные 
бюджеты. 

«Вести» 
Учителя и врачи не попали в список профессий, необходимых для модернизации 
страны 

Премьер Владимир Путин утвердил перечень профессий и специальностей начального и 
среднего профессионального образования, необходимых для модернизации и 
технологического развития экономики. Вчера документ был опубликован на сайте 
правительства. 

В списке 93 профессии и специальности. В основном технические — например, машинист 
котлов и паровых турбин, сборщик трансформаторов, программист, монтаж и эксплуатация 
летательных аппаратов, гидроэнергетическое оборудование, фармацевтика, биохимическое 
производство и т. д. Гуманитариям места в нем не нашлось, нет в списке даже учителей. Не 
важной для модернизации правительство считает и профессию врача. 

Есть пять приоритетных направлений, утвержденных президентской комиссией по 
модернизации: энергоэффективность, ядерные, космические и компьютерные технологии, 
фармацевтика, объясняет отбор профессий сотрудник аппарата правительства. «Отобрали 
тех, кто делает модернизацию своими руками», — добавляет другой чиновник Белого дома. 
По его словам, представители отобранных профессий смогут с 2012 г. претендовать на 3000 
президентских и 5000 правительственных стипендий. От президента можно получать от 7000 
до 14 000 руб. в месяц, от премьера — от 2000 до 4000 руб. Порядок отбора стипендиатов 
разработает Минобрнауки. 

По данным РА «Эксперт», нехватку производственно-технического персонала испытывает 
50% крупнейших компаний. Государство до сих пор не поддерживало техникумы и училища, 
так что решение со стипендиями правильное, считает проректор ВШЭ Лев Якобсон: «На 
гуманитарные профессии же в вузы молодежь загонять не надо. Что касается учителей, то их 
зарплаты к 2013 г. планируется довести до средней по регионам, и это уже серьезная 
поддержка». 

«Ведомости» 
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Эксперты не верят в обещанные Путиным 6—7% экономического роста 
Обещанные Владимиром Путиным темпы роста ВВП по итогам года в 6—7% повергли 

экспертов в недоумение. Чтобы достичь таких показателей, России придется обогнать по 
темпам роста Китай. 

Владимир Путин всерьез приступил к предвыборной кампании, заявив, что верит в рост 
российской экономики на уровне 6—7%, сообщает агентство Bloomberg (официальный 
прогноз Минэкономразвития — 4,1%). Однако пока конъюнктура не благоволит 
оптимистичному прогнозу премьера. Согласно предварительным оценкам Росстата, рост ВВП 
в третьем квартале 2011 года составил всего 4,8% (год к году), хотя ранее замминистра 
экономического развития Андрей Клепач надеялся, что рост составит порядка 5,1% при 
условии «хорошего роста инвестиций». 

Эксперты полагают, что достичь показателей, о которых говорит премьер, практически 
невозможно. «Чтобы достичь 6—7-процентного роста ВВП по итогам года, в четвертом 
квартале рост ВВП год к году должен составить 13%, что больше темпов роста ВВП Китая», 
— поясняет главный экономист Центра развития НИУ ВШЭ Валерий Миронов. С учетом 
снятой сезонности текущая динамика роста ВВП за квартал такова: 1% в первом квартале, 
0,1% во втором квартале, 1% в третьем квартале и 11% в четвертом квартале, если 
оправдается прогноз Путина. «Сейчас нет достаточных условий для столь резкого роста. 
Однако если предположить, что премьер-министр имел в виду 6—7-процентный рост по 
итогам четвертого квартала, то такие данные выглядят более разумно. В таком случае 
годовой прирост ВВП будет на уровне 4,8%, что чуть более оптимистично, чем в 
официальном прогнозе Минэкономразвития», — не исключает г-н Миронов. 

Ожидание кризиса может подтолкнуть потребительскую активность в четвертом квартале, 
а переработка достаточно хорошего урожая в совокупности с краткосрочными инвестициями 
предприятий (которые предпочитают вкладывать средства до девальвации рубля) может 
привести к небольшому всплеску экономической активности в конце года, прогнозирует г-н 
Миронов. 

«Если посмотреть на аналогичную цифру за третий квартал 2010 года — 2,7%, то сразу 
видно, что это самый низкий темп роста за прошлый год. Таким образом, даже высокая 
цифра в 4,8% обусловлена эффектом низкой базы», — добавляет профессор РЭШ 
Константин Стырин. 

В целом динамика разнонаправленная: инвестиции в производство растут (8,5% в 
сентябре по сравнению с отрицательной динамикой в начале года), положительное сальдо 
торгового баланса остается стабильным, однако постепенное замедление темпов 
промпроизводства (в сентябре — 3,9% по сравнению с 6,7% в январе) дает достаточно 
оснований для негативной динамики роста ВВП, приводит факты г-н Стырин. «Даже рост в 
третьем квартале, скорее всего, связан с временными факторами, и нет оснований ожидать 
годового роста в 6—7%. По нашим данным [прогноз РЭШ совместно с «Ренессанс 
Капиталом»], в четвертом квартале мы ожидаем рост ВВП порядка 2%, а по итогам года — 
3,4%. Безусловно, прогноз еще будет пересмотрен, однако оснований ожидать резкого роста 
у нас нет», — скептичен экономист. 

РБК daily 
 

"Единая Россия" за справедливый бюджет. Партия власти поддержала инициативу 
главы государства 

Бюджетные средства должны быть перераспределены в пользу регионов и 
муниципалитетов. Об этом в минувшую пятницу на заседании президиума Госсовета в 
Хабаровске заявил президент Дмитрий Медведев: «Абсолютно согласен, что территориям 
нужна понятная и прозрачная система финансовых стимулов, и ввести их нужно и можно 
прежде всего через межбюджетные отношения, продолжая работу по разграничению 
полномочий между ветвями власти». «Единая Россия» не только поддержала инициативу 
главы государства, но и, похоже, намерена сделать ее одним из трендов своей 
избирательной кампании.  
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Заявление президента с воодушевлением было принято как губернаторами, так и 
руководителями местных органов самоуправления. «Передача части бюджетных средств в 
регионы и муниципалитеты будет способствовать их равномерному социально-
экономическому развитию, – полагает губернатор Тульской области Владимир Груздев. – Без 
существующих перекосов, когда столица богата, а другие регионы с большим трудом 
верстают свои бюджеты».  

Согласен с коллегой и губернатор Псковской области Андрей Турчак, который при этом 
особо подчеркивает, что в ходе перераспределения бюджетных средств должен 
осуществляться жесткий контроль за их использованием. В целом же, по словам губернатора, 
предложение президента – это реальный стимул для инициатив снизу.  

Позиция губернаторов в данном вопросе вполне ясна. Тем более что, по мнению Дмитрия 
Медведева, главы регионов должны повышать ответственность за модернизацию в регионе. 
«В конечном счете именно губернатор отвечает за благоприятный деловой и социальный 
климат, он координирует действия представителей власти на территориальном и 
межведомственном уровнях», – подчеркнул президент в Хабаровске.  

Впрочем, касается это и руководителей местных органов власти. Как считает мэр Самары 
Дмитрий Азаров, работа по перераспределению и полномочий, и бюджетных средств прежде 
всего призвана сделать местную власть ближе к гражданам. «Публичная власть должна 
преимущественно осуществляться органами, максимально близкими к гражданину, – говорит 
Азаров. – Главное, чтобы человек, придя на муниципальный или региональный уровень 
власти, получил разрешение своего вопроса, и ему не нужно было бы обращаться на уровень 
Федерации, на уровень президента. В этом – главная задача».  

Партия власти мгновенно поддержала инициативу президента. Уже в субботу руководство 
«Единой России» провело видеоконференцию с регионами, в ходе которой партийцам было 
предложено внести свои предложения по вопросу реализации бюджетных инициатив 
президента. При этом партия обязалась разработать, как сообщил на срочно созванной 
пресс-конференции секретарь президиума генсовета «Единой России» Сергей Неверов, 
«четкую, прозрачную и понятную схему» финансирования регионов. «Единая Россия» готова 
к разработке данного механизма, – подчеркнул Неверов. – Нам необходимо определить 
четкие и понятные критерии для всех заинтересованных сил: регионов, муниципалитетов».  

Судя по всему, эта «бюджетная история» станет одним из главных пунктов избирательной 
кампании партии власти. Об этом говорит тот факт, как оперативно – и не только на словах – 
отреагировала партия на слова Дмитрия Медведева. Если учесть, что и губернаторы, и мэры, 
и руководство партии не только готовы к разработке новой схемы финансирования регионов, 
но и уже имеют достаточно четких и конкретных инициатив на этот счет, можно с 
уверенностью говорить о новом предвыборном тренде «Единой России». Причем тренде 
более чем удачном. Дело в том, что упомянутая проблема касается всех без исключения 
избирателей, но решить ее может только партия власти, обладающая в парламенте 
большинством. Об этом говорят и партийные лидеры ЕР.  

«Больше средств – значит, больше возможностей, – считает руководитель ЦИК «Единой 
России» Андрей Воробьев. – Территории смогут планировать повышение заработных плат 
тем категориям бюджетников, на которых до сих пор, к сожалению, не находилось средств. 
Это сферы дошкольного образования, культуры, социального обеспечения».  

Первый заместитель секретаря президиума генсовета «Единой России» Сергей Железняк, 
комментируя в субботу предложение президента, сделал особый акцент на том, что 
бюджетные инициативы озвучены лидером партийного списка «Единой России»: «Это в том 
числе и итог того многомесячного обсуждения, которое происходило во всех регионах страны 
при подготовке Народной программы и сбора предложений в народный бюджет».  

В свою очередь, первый заместитель секретаря президиума генсовета «Единой России» 
Андрей Исаев назвал предложение президента примером прагматичного, взвешенного 
центристского подхода. По его словам, централизация бюджета выполнила свою роль, 
позволив запустить национальные проекты, «добиться позитивных сдвигов в наиболее 
значимых и наиболее болезненных сферах нашей жизни». Теперь ситуация поменялась, 
экономическая самостоятельность регионов, а следовательно, их самодостаточность стали 
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расти. «В этой ситуации, на данном этапе мы видим, что бюджетный централизм начинает 
приносить больше вреда, чем пользы», – отметил Исаев.  

Сегодня, подчеркнул Андрей Исаев, если территории зарабатывают дополнительные 
деньги, они изымаются в федеральный бюджет. Тем самым территории не стимулируются, 
более того, создается ощущение несправедливости в обществе. «Для «Единой России» 
общественная справедливость – один из важнейших принципов, по которому действует наша 
партия, – заявил Исаев. – Поэтому, ощущая запрос в справедливом распределении ресурсов 
между бюджетами разных уровней, мы начинаем серьезный разговор, который должен 
обеспечить бюджетный федерализм».  

При этом, по его словам, обеспечить процесс перехода к бюджетному федерализму 
«способна только одна партия, это «Единая Россия». «Потому что, переходя к бюджетному 
федерализму, одновременно с этим мы должны сохранить политическое, организационное и 
правовое единство страны. Бюджетный федерализм – это не переход России в 
конфедеративное состояние. Нет. Это сохранение, укрепление всех государственных 
институтов, это действие российского права на территории всей страны. Это обеспечить в 
состоянии «Единая Россия». И потому, что мы во главе с нашим лидером собрали страну, 
разорванную на лоскутки в конце 1990-х годов, и потому, что наши основные оппоненты, 
конкуренты за думские места – ЛДПР и КПРФ – централистские партии, которые не способны 
пройти эту тонкую грань бюджетного федерализма и одновременно сохранения 
политического единства страны», – констатировал Исаев.  

«Думаю, что тема перераспределения бюджета будет одной из ключевых в избирательной 
кампании ЕР, – сказал «НГ» президент фонда «Петербургская политика» Михаил Виноградов. 
– Это позволит партии власти профилактировать те риски, которые возникают, если 
конкуренты в регионах выдвинут лозунг «Хватит кормить Москву». Главное здесь – делать 
акцент не на миллиарды, которые получат регионы (простой избиратель редко понимает 
суммы выше его среднемесячной зарплаты), а перевести тему на более конкретные решения, 
на ожидание более эффективных шагов».  

«Решение изменить систему бюджетных отношений в пользу регионов вполне логично, – 
полагает глава Агентства политических и экономических коммуникаций Дмитрий Орлов. – Это 
может и должно быть одним из основных трендов кампании. Тем более что «Единая Россия» 
позиционирует себя как партия реальных дел. А здесь речь идет именно о реальных шагах. И 
хотя времени мало, до выборов можно успеть. При этом понятно, что оппозиция тут 
неконкурентоспособна хотя бы потому, что не обладает парламентским большинством. 
Ситуация для партии власти выигрышна, потому что это реальное решение дает возможность 
улучшить ситуацию на местах, что прибавит партии голосов». 

«Независимая газета» 
 

Онищенко предлагает запретить таджикам работать в России. Они болеют туберкулезом 
и СПИДом 

На работу мигрантов из Таджикистана может быть введен полный запрет по медицинским 
соображениям, у них в последнее время часто выявляют туберкулез и ВИЧ-инфекции, 
сообщил «Интерфаксу» в понедельник руководитель Роспотребнадзора Геннадий Онищенко. 

«Естественным в данном случае выходом может стать рассмотрение вопроса о полном 
запрете на использование трудовой миграции из этого государства до решения вопроса о 
создании там хотя бы минимальных условий здравоохранения», – сообщил Онищенко. 

По словам главы Роспотребнадзора, за минувший год с территории России было 
выдворено 188 граждан Таджикистана, из них 40 – с заболеванием ВИЧ, 103 – с 
туберкулезом, остальные – с другими опасными инфекциями. 

«Каждый пятый из выдворенных из нашей страны иностранных граждан был 
представителем Таджикистана», – сказал глава Роспотребнадзора. 

«Если сравнивать эту ситуацию с полиомиелитом, который так остро воспринимался в 
общественном сознании, то данные цифры можно считать более острыми и более опасными 
в перспективе. Они лишний раз свидетельствуют о низком, приближающемся к нулю уровне 
здравоохранения в Таджикистане», – добавил он. 
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В прошлом ноябре Роспотребнадзор выдал инструкцию, согласно которой Россия может 
депортировать иностранных граждан, зараженных СПИДом, туберкулезом и некоторыми 
другими заболеваниями. Ранее такое не допускалось даже на уровне Онищенко. До этого 
глава ведомства неоднократно говорил о том, что мигранты зачастую «вносят значительный 
вклад» в распространение ВИЧ-инфекции в России.  

Глава Федеральной миграционной службы (ФМС) на прошлой неделе на встрече с 
президентом Дмитрием Медведевым заявил, что нелегальные мигранты из Таджикистана 
совершают больше правонарушений, чем другие приезжие. Такое заявление было сделано 
после обвинительного приговора пилотам российской авиакомпании в суде Таджикистана и 
заявления Медведева об «асимметричных мерах» в ответ.  

После разговора президента и главы ФМС в Москве начались облавы, а спустя сутки ФМС 
была готова выдворить более 300 таджиков. 

Власти и тогда объясняли это плановой борьбой с нелегальной миграцией, однако 
представители таджикской диаспоры рассказывали «Газете.Ru» о том, что только после 
указания Медведева им перестали выдавать разрешения на работу (в ФМС это отрицали). 
Кроме того, полиция стала проводить рейды по стройкам в поисках граждан Таджикистана. 

В субботу на международный скандал впервые откликнулся президент Таджикистана 
Эмомали Рахмон. Он обещает решить проблему с летчиками, «чтобы не испортить 
отношения с Россией». 

«Новый Регион» 
 

ВЦИОМ: счастливых россиян - большинство 
Большинство россиян (66%) считают себя счастливыми людьми, сообщил о результатах 

исследования Индекса Счастья Всероссийский центр изучения общественного мнения 
(ВЦИОМ). За последние два года, сообщает Центр, "индекс счастья" в РФ снизился с 51 до 41 
пункта.  

Данный показатель определяет, сколько россиян чувствуют себя счастливыми, а сколько - 
нет. Чем выше значение индекса, тем счастливее россияне себя ощущают. Индекс строится 
на основе вопроса: "В жизни бывает всякое и хорошее. Но, если говорить в целом, вы 
счастливы или нет?". Рассчитывается как разница суммы положительных ответов 
("определенно да", "скорее да") и отрицательных ответов ("скорее нет", "определенно нет"). 
Индекс измеряется в пунктах и может принимать значение от -100 до 100.  

За последний год россияне стали чувствовать себя менее счастливыми: соответствующий 
индекс снизился с 48 до 41 пунктов. Это связано с сокращением доли россиян, чувствующих 
себя счастливыми (с 70 до 66%) и увеличением группы тех, кто ощущает себя 
противоположным образом (с 22 до 25%). Текущее значение индекса - самое низкое за 
последние три года: даже в кризисном 2009 году показатель не опускался ниже 48 пунктов.  

Чем моложе россияне, тем больше среди них счастливых людей: так, если среди 18-24-
летних позитивно себя ощущают более чем три четверти опрошенных (79%), то среди 
граждан пенсионного возраста - около половины (53%).  

Наибольшая доля тех, кто ощущает себя счастливыми людьми, зафиксирована в средних 
городах (70%), а также среди сторонников "Справедливой России" (83%), 
высокообразованных (75%), активных пользователей сети Интернет (80%), респондентов с 
высокой самооценкой материального положения (82%). 

FINMARKET.RU 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Спор справедливости и долга 
  Оценивая последствия рыночных реформ, начатых в нашей стране 20 лет назад, 
большинство российских политиков сходятся в негативной оценке действий правительства, 
которому пришлось их проводить. Однако по вопросу о необходимости массового передела 
собственности для способа исправления ошибок приватизации взгляды существенно 
расходятся. 
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Ровно двадцать лет назад председателем Государственного комитета Российской 
Федерации по управлению государственным имуществом в ранге министра стал Анатолий 
Чубайс. Это этого события можно отсчитывать начало деятельности "правительства 
реформ", которым чуть позже начал руководить Егор Гайдар. За короткий срок министрам-
либералам удалось заложить основы рыночной экономики и провозгласить курс на 
приватизацию государственной собственности. 

Положительная или отрицательная оценка действий этого правительства до сих пор 
служит своего рода лакмусовой бумагой, которая позволяет определить политические 
взгляды того или иного человека. Однако и защитники, и яростные гонители либерал-
реформаторов сходятся в одном – все мы живем в стране, которая стоит на фундаменте, 
заложенном руками Гайдара, Чубайса и их единомышленников. 

По мнению заместителя главы фракции "Справедливая Россия" в Госдуме Олега 
Шеина, котором он поделился с корреспондентом "Росбалта", "большинство россиян, пытаясь 
охарактеризовать деятельность "правительства реформ" в начале 1990-х годов, тщательно 
подбирают слова, чтобы не перейти на ненормативную лексику". Граждане, считает он, "уже 
тогда понимали, что десятки миллионов людей будут брошены в нищету и многие из-за этой 
бедности просто уйдут из жизни, не имея возможности купить нормальных продуктов питания 
и лекарств, что экономика будет развалена и что на этом обогатятся только сами 
реформаторы и близкие им лица". 

По словам Шеина, "удручает степень цинизма господ Гайдара, Чубайса, Абалкина и 
прочих, проводивших эти, так называемые реформы – никаких угрызений совести они все эти 
годы не испытывали". По его мнению, "эти реформы не нужно было делать по-другому, их 
просто не надо было проводить". В конце 1980-х годов, полагает депутат, "нужно было 
перейти на систему крупных государственных корпораций, то есть, сделать то, что сделал 
примерно тогда же Китай, одновременно продолжая вводить в российское общество 
институты политической демократии". 

Схожие взгляды на историю "правительства реформ" у члена фракции КПРФ в Госдуме 
Олега Смолина. Деятельность правительства Гайдара, как и всех правительств, проводивших 
"шоковую терапию", привела к невероятному падению уровня жизни и производства, сказал 
Смолин "Росбалту". В подтверждение своих слов депутат привел данные бывшего 
председателя Сибирского отделения Академии наук РФ Валентина Коптюга, согласно 
которым в 1990- е годы в России сельскохозяйственное производство сократилось в 3,6 раза, 
промышленное в 5,3 раза, а оборонная и легкая промышленность – примерно в 10 раз. 

По словам Смолина, примерно в тех же масштабах обвалился тогда и уровень жизни 
людей. "Великая депрессия в Америке в конце 1920-х годов, была детской забавой по 
сравнению с кризисом 1990-х годов в России", — убежден депутат. 

"Избранный в конце 1991 года путь "шоковых реформ" во многом подорвал веру 
россиян в демократию и способствовал углублению социального кризиса в нашей стране", — 
сказал в беседе с корреспондентом "Росбалта" первый заместитель секретаря президиума 
генерального совета "Единой России", депутат Госдумы Андрей Исаев. По его словам, 
"проведенная правительством Гайдара приватизация, залоговые аукционы, оказались 
несправедливыми по отношению к большинству населения и привели к тому социальному 
расслоению, которое мы сейчас имеем в качестве одной из самых значимых проблем 
России". 

Первый заместитель руководителя фракции ЛДПР в Госдуме Максим Рохмистров и 
вовсе заявил корреспонденту "Росбалта", что "шоковая терапия" начала 1990-х годов была 
"простым разворовыванием всего и вся, передачей собственности за копейки в одни руки, 
причем только для того, чтобы кто-то был "назначен" богатым, а кто-то бедным". 

Другой вопрос – как исправить перекос в распределении национального богатства, 
возникший по итогам приватизации. Здесь мнения современных политиков расходятся друг с 
другом куда более существенным образом. 

Так Олег Смолин и Олег Шеин однозначно выступают за национализацию основных, в 
первую очередь, сырьевых отраслей. Хотя и здесь есть некоторые нюансы. Коммунист 
Смолин, например, полагает, что "те люди, которые даром получили свое богатство от 
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государства, должны, по меньшей мере, хоть часть его вернуть". По его словам, это 
относится к достаточно узкому кругу владельцев стратегических предприятий в оборонной и 
минерально-сырьевой отраслях. Смолин полагает, что эти бизнесмены "должны вернуть 
государству собственность примерно за те же деньги, за которые они ее получили". 

Кроме того, депутат-коммунист призывает изменить и налоговую систему. "Сегодня мы 
уникальная страна, в которой не богатые делятся с бедными, а бедные с богатыми", — 
говорит он. Смягчить последствия приватизации, по мнению Смолина, также можно было 
путем увеличения отчислений в бюджет от продажи энергоносителей. Депутат напомнил, что 
в ОАЭ государство получает около 90% прибыли от продажи нефти, в Норвегии около 70%, а 
в России – только 30%. 

"Справедливоросс" Олег Шеин также считает, что для того, чтобы сегодня 
смикшировать последствия реформ, "необходимо национализировать добывающие отрасли 
промышленности". В то же время он подчеркнул, что речь должна идти именно о 
национализации, а не об огосударствлении, так как, по его словам, "огосударствление 
подразумевает контроль над собственностью со стороны чиновников, а национализация дает 
возможность контролировать деятельность госкомпаний со стороны общества". 

Кроме того, считает Шеин, необходимо "перераспределение национального богатства 
через изменение налоговой системы, в частности, путем введения прогрессивной шкалы 
подоходного налога и налога на роскошь". 

В свою очередь Максим Рохмистров из ЛДПР убежден, что сегодня было бы 
неправильно "взять все, и заново поделить". По его мнению, "резких движений в экономике 
вообще делать нельзя". Главное сейчас, считает он, "не совершать новых ошибок", а для 
преодоления несправедливости приватизации "ввести определенные критерии 
эффективности использования собственности, хотя бы в ключевых отраслях". По словам 
либерал-демократа, нужно, чтобы неэффективные пользователи несли какую-то 
ответственность. Кроме того, полагает Рохмистров, необходимо, чтобы государство 
регулировало уровень рентабельности предприятий. "Недопустимо, когда в целом по 
экономике у нас рентабельность 15%-20%, а в каких-то отраслях — выше 500%-600%, что 
превышает уровень рентабельности при торговле оружием и наркотиками", — отметил он. 

Единоросс Андрей Исаев также "категорически против массового передела 
собственности как способа исправления ошибок приватизации". По его мнению, "это чревато 
новыми потрясениями, которые могут ввергнуть общество в гражданский хаос". 

Тем не менее, депутат считает, что "поэтапно и спокойно несправедливость 
приватизации все же должна исправляться. В первую очередь, за счет увеличения 
налогообложения богатых и усиления социальной поддержки нуждающихся. "Думаю, рано 
или поздно надо будет вводить дифференцированный подоходный налог и налог на 
роскошь", — согласился он. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  15.11.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

30, 2921 ▼ 0, 24 

EUR 
 

41, 6638 ▲ 0, 08 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


